

M. Tedeschi, *Nicolò dei Tedeschi en el Concilio de Basilea*. En este artículo se analizan las posiciones conciliaristas que Nicolò dei Tedeschi, en su calidad de representante de Alfonso V de Aragón, expuso al Concilio de Basilea entre el año 1436 y 1439. Trátase de opiniones, expresadas en el tratado *Super Concilio Basiliensi*, abiertamente contrarias al papa Eugenio IV. Ya las había manifestado en 1433, y son diversas de cuanto había sostenido en la *Quaestio «Episcopus et quidam»*, como se deduce del hecho que el Panormitano responde afirmativamente a las tres preguntas que él mismo se propone: 1) Si el Concilio general representa a la Iglesia universal; 2) O si puede deponer al pontífice; 3) O subrogar a otro en la Sede Apostólica. En el tratado, en efecto, el Panormitano llega a posiciones conciliaristas, es decir de preeminencia del Concilio sobre el Papa, que anteriormente había rechazado en la *Quaestio*. Se advierte una cierta incoherencia en el plano teórico que se deduce del examen de los textos. Las posiciones pontificias resultarán históricamente vencedoras, pero el viejo contraste permanecerá insuperado.

J. Bogarín Díaz, *Notas sobre el concepto canónico de archicofradía (El caso de las hermandades penitenciales de Sevilla)*. En el vigente *Codex Iuris Canonici* de 1983 han desaparecido los cánones que el abrogado *Codex* de 1917 dedicaba a las cofradías y archicofradías. Sin embargo, la pujante realidad sociológica ha determinado que el Derecho particular de las diócesis andaluzas mantenga una regulación específica de tales tipos de asociaciones. La archidiócesis hispalense, a diferencia de otras Iglesias particulares andaluzas, no sólo ha promulgado una normativa directamente dirigida a las cofradías, sino que dispone de un precepto referido en concreto a las archicofradías. En el presente artículo, tras una presentación general de la evolución histórica de la noción canónica de «archicofradía» (cuyos principales hitos son la constitución apostólica *Quaecumque* de 1604, el Código de 1917 y el decreto hispalense de 1985), se estudia el caso de las cofradías penitenciales que procesionan en la famosa Semana Santa de la ciudad de Sevilla y cómo algunas de ellas han obtenido el título archicofrade que ostentan: con carácter previo a la regularización universal de dicha noción realizada por la *Quaecumque*; o en paralelo a esta disposición, por medio de una costumbre particular contralegal; o ajustándose aparentemente a lo dispuesto por tal constitución; o ignorando lo preceptuado en el Derecho universal y particular.

A. Villar Pérez, *Naturaleza de la licencia canónica de enajenación y su eficacia civil*. Varias son las causas que hacen relevante el estudio de la licencia canónica de enajenación: 1.<sup>a</sup> la amplia actividad de las personas jurídicas canónicas en el tráfico jurídico y como consecuencia la conflictividad; 2.<sup>a</sup> el nuevo marco jurídico creado por los Acuerdos Iglesia-Estado de 3 de enero de 1979; 3.<sup>a</sup> la fijeza de criterio que existía en la jurisprudencia y la incipiente fluctuación en la aplicación

de las normas canónicas. Para afrontar esta cuestión habrá que definir la naturaleza de la licencia, que consideramos es la de un requisito de la capacidad de la persona jurídica canónica. También determinar cuál es el criterio a aplicar en el ámbito civil, pues la norma canónica es aplicable siempre, al menos a tenor del artículo 37 del Código civil, pero su campo de aplicación creemos que depende de las normas de los Acuerdos. Nos inclinamos por la aplicación según los Acuerdos Iglesia-Estado, y como en ellos se especifica de forma diferenciada la determinación de la capacidad jurídica y de obrar de las personas jurídicas canónicas, habrá que determinar la eficacia de la licencia según los distintos supuestos.

V. Cárcel Ortí, *Denuncias, sanciones y procesos políticos a clérigos durante el Régimen de Franco*. Tras una amplia introducción sobre la situación de los sacerdotes que fueron hechos prisioneros políticos en los primeros años de la postguerra civil española de 1936-39, el autor pasa a los últimos años del Régimen, cuando el Gobierno comenzó a preocuparse seriamente ante la creciente hostilidad política de amplios sectores del clero, que comenzó a poner en serio peligro la estabilidad socio-política. Describe las frecuentes multas impuestas a sacerdotes y la violación de lugares sagrados y viviendas de clérigos por parte de la Policía. Habla detenidamente de las actividades políticas de algunos eclesiásticos durante los tres últimos años del Régimen, así como de las intervenciones oportunas de algunos obispos, en especial de Andalucía, Vascongadas y Navarra. Analiza las polémicas sobre las homilías multadas, los encierros de obreros en los templos, casas parroquiales y colegios religiosos, el procesamiento de eclesiásticos en el marco del artículo XVI del Concordato de 1953, las denegaciones de procedimientos por parte de los obispos, las actuaciones del juez de Orden Público y los procedimientos seguidos en las multas gubernativas a sacerdotes. Incluye un interesante apéndice documental, que da a conocer la correspondencia inédita relacionada con un sacerdote detenido.

I. Aldanondo Salaverría, *Reflexiones sobre el voluntariado (Especial referencia a la Ley 6/1996, de 15 de enero, del Voluntariado)*. El protagonismo social del voluntariado y la necesidad de acrecentarlo ha hecho que desde todos los sectores, y en especial desde instancias internacionales, se hayan lanzado iniciativas para estimular su trabajo y promover su encauzamiento jurídico. Fruto de todo ello es la proliferación en los últimos tiempos, y en los distintos países de nuestro entorno, de normativas específicas sobre la materia. En España son ya varias Comunidades Autónomas que han regulado el voluntariado. El Estado, por su parte, lo ha hecho a través de la recién aprobada Ley del Voluntariado. El presente trabajo tiene por objeto ofrecer una primera aproximación a este nuevo marco normativo. Se analizan diversas cuestiones entre las que destaca, por su complejidad, la relativa a la naturaleza jurídica del vínculo que une al voluntariado con la organización en que se inserta. Desde el ámbito autonómico se aborda el estudio teniendo presentes tanto las leyes de servicios sociales como las específicas de voluntariado con que cuentan siete Comunidades Autónomas. Finalmente, el trabajo voluntario en entidades eclesiásticas es objeto de una consideración particular dada la autonomía que las normas

reconocen a las Iglesias, Confesiones y Comunidades Religiosas y su derecho a establecer cláusulas de salvaguarda de su identidad religiosa y carácter propio.

M. Moreno Antón, *La objeción de conciencia a formar parte del Jurado*. Este trabajo trata de fundamentar la conveniencia de admitir legalmente la objeción de conciencia al Jurado, apoyándose en los datos normativos que ofrece el Ordenamiento Jurídico Español. Para ello, se parte de una aproximación jurídica al Tribunal del Jurado, exponiendo el contenido básico de la L. O. 5/1995 del Tribunal del Jurado y haciendo hincapié en la configuración de la participación ciudadana en la Institución como un derecho-deber, lo que choca con el carácter potestativo que nuestra CE parece dar a la intervención de los ciudadanos en la Administración de Justicia. A continuación se recogen una serie de consideraciones generales sobre la objeción de conciencia, su concepto y deberes que permiten su admisión; y, finalmente, se conecta el Jurado con la objeción de conciencia y se analiza cómo podría articularse la alegación de la objeción sin merma de la efectividad del Jurado, al mismo tiempo que se indican las posibles pautas a seguir para evitar que la objeción de conciencia sea utilizada en fraude de ley, como una puerta abierta a la elusión de un deber jurídico.

E. Ramos Garrido, *El matrimonio de los indios americanos y la legislación canónica en el tiempo del descubrimiento de América*. Este artículo analiza el matrimonio entre los indios de las tribus de América a partir de la lectura del «Itinerario para el párroco de indios», del obispo Alonso de la Peña Montenegro (Quito 1754). Se considera el matrimonio antes de la cristianización de América y los problemas teológicos y jurídicos creados por esta situación y que preocuparon a las autoridades de la Iglesia de la época. La posible existencia de impedimentos, los incalculables casos de Privilegio Paulino, y las ancestrales costumbres, incluida la poligamia, la frecuente disolución de uniones y el matrimonio entre parientes próximos, son examinados a partir del trabajo de los misioneros. También la validez y la legalidad de matrimonios con un posible defecto de forma, y los problemas causados por las dificultades de lenguaje, forman la base de esta investigación.

M. Brogi, *La tarea cotidiana de la Congregación para las Iglesias orientales*. Es conocido el origen de la Congregación para las Iglesias Orientales y sus competencias ya han sido explicadas varias veces y por más de un autor, pero siempre en general. El presente estudio pretende descender a mayores particularidades. Se recuerdan, así, brevemente: 1. el origen de la curia romana y la estructura de las congregaciones; 2. el origen de la Congregación «de Propaganda Fide» y la institución del dicasterio «pro negotiis ritus orientalis»; 3. la transformación en 1917 de dicho dicasterio en congregación autónoma, llamada por Benedicto XV «pro Ecclesia Orientali» y después por Pablo VI, a partir de 1968, «pro ecclesiis Orientalibus»; hasta esta última fecha, la Congregación había tenido como Prefecto al mismo Romano Pontífice. La competencia de la Congregación es muy vasta, extendiéndose a todos los fieles orientales y también a los latinos de determinados territorios, y se ejerce en estrecha subordinación al Romano Pontífice; 4. En el cumplimiento de su servicio pastoral, la Congregación interviene como trámite cuando se elige a

un patriarca o a un arzobispo mayor, y presenta al asentimiento, o al nombramiento del Romano Pontífice a los candidatos al episcopado. Asiste también a los episcopados orientales en visita «ad limina Apostolorum»; sigue con mucha atención los problemas inherentes a la formación inicial y permanente del clero y los problemas de la vida sacerdotal; promueve y asiste la vida consagrada y la de los laicos. La Congregación presta gran atención a las liturgias orientales, mostrándose así fiel continuadora de la misión desarrollada durante siglos en este sentido por la Sede Apostólica y promueve los estudios sobre el Oriente Cristiano. Finalmente, las particulares situaciones de las comunidades orientales dan relevancia a la asistencia financiera coordinada por la Congregación.

C. Burke, *El amor conyugal: ¿nuevas perspectivas jurídicas?* Matrimonio y amor conyugal: nuevas perspectivas abiertas por el Concilio Vaticano II. — Los debates de la década de los setenta acerca de posibles modos de dar relevancia jurídica al amor conyugal. — Posición en la Rota: Sentencia c. Fagiolo del 30 octubre 1970. — El Código de 1983: primera impresión que la no-relevancia jurídica del amor se impone. — Posible replanteamiento del debate, con una más rigurosa definición de los términos, y un examen más atento del mismo Código. — Más que en el «consortium totius vitae» o en el «bonum coniugum» del canon 1055, parece interesante centrar la atención en el «sese mutuo tradunt et accipiunt» del canon 1057, § 2. — La genuina «auto-donación» y «aceptación-del-otro», que ahora se presenta como elemento esencial del consentimiento, constituye un acto de amor. — Amor afectivo y amor efectivo; la voluntariedad del amor. — ¿Existe un «ius ad amorem»? Posibilidad de una respuesta positiva, dentro de los términos expuestos; y uniendo —dentro del compromiso de amor conyugal— el «ius ad amorem», con la correlativa y recíproca «obligatio amandi». — Se trataría de un derecho al amor *efectivo*, y no necesariamente al amor afectivo.

G. García Cantero, *Efectos del divorcio en España (1981-1994)*. Pasados tres lustros desde la reintroducción del divorcio en España por obra de la Ley de 7 julio 1981, pueden cuantificarse sus resultados a través de las estadísticas oficiales del número de sentencias firmes, las cuales muestran una tendencia suave, aunque decididamente creciente en relación con el número de matrimonios celebrados; la cota más baja se alcanzó en 1985 con el 9,1 %, alcanzándose la del 14,8 % en 1983. Dentro de la Unión Europea figuramos, junto a Italia y Grecia, entre los países de divorcialidad más baja. Más preocupante puede ser el número de sentencias de separación dictadas ahora en exclusividad por la jurisdicción civil; en el período de 1981-1994 su número sobrepasa las 425.000, siendo su crecimiento uniformemente constante y acelerado. Otras estadísticas sirven para completar los datos anteriores (número de nacimientos, tasa de natalidad y de extramatrimonialidad). Socialmente el impacto del divorcio irá creciendo en la sociedad española, especialmente la llamada erosión institucional de la concepción del matrimonio.

M. Vidal Gallardo, *Valoración jurisprudencial del trabajo de los religiosos en favor de terceros*. En los últimos tiempos se han planteado ante la jurisdicción del orden social situaciones conflictivas relacionadas con el trabajo realizado por los reli-

giosos en favor de terceros, situación agravada en los casos de secularización de este colectivo, lo que ha dado lugar a una serie de resoluciones judiciales especialmente interesantes para nuestra disciplina. La particularidad que revista el estatuto canónico de los religiosos, su peculiar estilo de vida y la singularidad de los compromisos asumidos condicionan, en gran medida, el régimen jurídico aplicable al trabajo desarrollado fuera de la organización confesional de la que son miembros. Además, la contratación de los servicios profesionales del religioso no suele ser extraña a la injerencia de su comunidad y, consiguientemente, el vínculo jurídico no se establece directamente con quien sea contraparte, lo que dificulta en mayor medida dotar de una calificación jurídica precisa a la relación en virtud de la cual se prestan los citados servicios. Es por ello que en este artículo hacemos una exposición de las distintas resoluciones judiciales que los tribunales han dictado sobre el particular, ocupándonos de las cuestiones abordadas por la jurisprudencia que, en mayor o menor medida, se encuentran relacionadas con el trabajo de los religiosos en favor de terceros. En cualquiera de los casos, los tribunales del orden social se han declarado incompetentes para conocer las cuestiones litigiosas ante ellos planteadas, alegando la falta de relación laboral entre el religioso y el tercero dador de trabajo.

M. Tedeschi, *Nicholas of Tedeschi at the Council Basel*. In this article the conciliarist position which Nicholas of Tedeschi expounded between 1436 and 1439 in his capacity as representative of Alphonus V of Aragon at the Council of Basel is analyzed. It considers opinions expressed in the tract *Super Concilio Basiliensi*, which openly contradict those of Pope Eugene IV. These opinions had already been manifested in 1433 and are different to those which were sustained in the *Questio «Episcopus et quidam»*. It is deduced from this that the overall view responds affirmatively to the three questions which are put forward: 1) Whether the Council represents the universal church; 2) Whether the Council can depose the Pontiff; 3) Whether the Council can install another in the Apostolic See. In effect the tract gives an overview of the conciliarist position, that is, giving pre-eminence to the Council above the Pope. This being the view which had been previously rejected in the *Questio*. A certain incoherence is seen when the texts are examined on a theoretic level. Historically the pontifical position wins the argument, but it appears that the old controversy has not actually been answered.

J. Bogarín Díaz, *Notes on the Canonical Concept of the Archconfraternity (The case of the Penitential Confraternities of Seville)*. In the current *Codex Iuris Canonici* of 1983, the canons of the abrogated *Codex* of 1917 on confraternities and archconfraternities, have disappeared. However, the sociological reality of the dioceses of Andalusia has determined that particular law maintains specific regulation of this type of association. The archdiocese of Seville, unlike other particular Andalusian Churches, has not only promulgated norms directly controlling the confraternities, but includes a precept which refers specifically to archconfraternities. This article, after a general presentation of the historical evolution of the canonical notion of «archconfraternity» (whose fundamental principles can be found in the Apostolic Constitution *Quaecumque* of 1604, the Code of 1917 and the decree of Seville of

1985), studies the case of the Penitential Confraternities which take part in the famous Holy Week processions of Seville and how some of them have obtained the title of archconfraternity. This implies: either that they were established prior to the universal regularisation, and therefore, of the concept given in *Quaecumque*; or in parallel with this document and so by virtue of particular custom outside the law; or by an apparent adjustment to the demands of the constitution; or simply by ignoring that which is prescribed in both universal and particular law.

A. Villar Pérez, *The Nature of the Canonical Licence for the Alienation of Goods and its Civil Efficacy*. There are various reasons which make the study of the canonical licence for the alienation of goods relevant: 1. the considerable activity of canonical juridical persons in juridical transactions and the conflict which is a consequence of these transactions; 2. the new juridical framework created by the Church-State Accords of 3rd January 1979; 3. the rigidity of criteria which existed in jurisprudence and the growing fluctuation in the application of canonical norms. In order to confront this question it is necessary to define the nature of the licence which is considered to be a requisite of juridical ability for a canonical juridical person. It is also necessary to determine the criteria for application in the civil sphere. The canonical norm is always applicable, at least according to the tenor of article 37 of the Civil Code, but the scope of its application depends on the norms of the Church-State Accords. There is an inclination towards application as contained in the Church-State Accords. In these a differentiated form for the determination of juridical capacity and the functioning of canonical juridical persons is specified. The efficacy of the licence must be judged according to these distinct presumptions.

V. Cárcel Ortí, *Denunciations, Sanctions and Political Proceedings against Clergy during the Reign of Franco*. After an ample introduction on the situation of priests that were political prisoners in the first years after the Spanish Civil War of 1936-39, the author moves to the last years of Franco's reign. The government, at this time, began to be seriously preoccupied with growing political hostility from a wide sector of the clergy, which began to put social-political stability at risk. He describes the frequent fines imposed on priests, the violation of sacred places and the homes of clergy on the part of the police. He speaks in detail of the political activity of certain ecclesiastics during the last three years of the reign, such as the interventions of certain bishops, especially of Andalusia, Vascongadas and Navarra. He analyses the polemic homilies that incurred fines, the sit-ins of workers in churches, parochial houses and religious colleges, the proceedings against ecclesiastics instigated according to article 16 of the Concordat of 1953, the denunciation of such proceedings by the bishops, the actions of the Judge of Public Order and the government proceedings to impose fines against priests. He adds an interesting documental appendix which includes unedited correspondence relating to a detained priest.

I. Aldanondo Salaverría, *Reflections on Voluntary Work (Especially with reference to the law on Voluntary Work of 15th January)*. The social impetus towards voluntary work and the need for it to develop comes from all sides, and especially, from the international arena. There have been initiatives to stimulate this work and

promote its juridical structure. The fruit of all this is the proliferation in recent times and in the different countries around us, of norms specifically enacted on this material. In Spain various Autonomous Communities have already regulated voluntary work. The State, for its part, has done this via the recently approved Law on Voluntary Work. This article aims at offering a preliminary approximation of this new normative area. It analyses diverse questions among which it draws out, due to its complexity, that which relates to the juridical nature of the bond that unites voluntary work with the organisation within which it takes place. From the autonomous view point, it considers the laws on social service as well as those which specifically deal with voluntary work found in the seven Autonomous Communities. Finally, voluntary work within the context of ecclesiastical entities is the object of particular consideration given that the norms recognise for autonomy for the Church, Confessions and Religious Communities and the right of each to establish clauses which safeguard the religious identity and the proper character of the entity concerned.

M. Moreno Antón, *Conscientious Objection as applied to Jury Service*. This work deals with giving a foundation for the timely admittance into the legal structure of conscientious objectiofn applied to Jury service, based on the normative data offe-red by the Spanish Juridical system. It begins with a juridical approximation of the Jury Trial, expounding the basic content of the Organic Law 5/1995 on trial by jury and the firm stand taken that the citizens should participate in this institution as a right and a duty, this clashes with the optional character which the Spanish Constitution gives to the intervention of citizens in the administration of justice. The article continues with a series of general observations on conscientious objection, its concept and the duties to which it may be applied. Finally, it considers conscientious objection in relation to Jury service and analyses how to articulate such an of objec-tion without appearing to compromise the effectiveness of the Jury system. At the same time indicating possible guidelines in order to avoid conscientious objection being used to defraud the law, or simply as a means to avoid Jury duty.

E. Ramos Garrido, *The Marriage of American Indians and Canonical Legisla-tion at the time of the Discovery of America*. This article analysis marriage among the Indians of the tribes of America starting with a reading of the «Itinerary for parish priest of the Indians», by Bishop Alonso de la Peña Montenegro (Quito 1754). It considers marriage prior to the christianisation of America and the theological and juridical problems created by this situation which preoccupied Chuch authori-ties at the time. The possible existence of impediments, the incalculable cases of Pauline Privilege, and the ancestral customs, which included polygamy, frequent dissolution of unions, and marriage between close blood relatives, are examined through the work of the missionaires. Also the validity and legality of marriages where there was a possible defect of form and the problems caused by lavguage difficulties form the basis of this investigation.

M. Brogi, *The Daily Tasks of the Congregation for the Oriental Churches*. The origin of the Congregation for the Oriental Churches is well known and its compe-

tence has been explained various times by more than one author. This has always been done in general terms. The current article considers particulars. Briefly it deals with the following: 1. The origin of the Roman Curia and the structure of Congregations; 2. The origin of the Congregation «de Propaganda Fide» and the institution of the of the dicastery «pro negotiis ritus orientalium»; 3. The transformation in 1917 which make this dicastery into an autonomous congregation called «pro Ecclesia Orientali» by Benedict XV and, later by Paul VI, from 1968 onwards: «pro Ecclesiis orientalibus»; since when the Congregation has had the Roman Pontiff as its Prefect. The competence of the Congregation is vast, extending to all the faithful of Oriental Rite and also Latin Rite faithful in certain territories, this is exercised in strict subordination to the Roman Pontiff; 4. In the fulfilment of its pastoral service, the Congregation intervenes when there is an election of a Patriarch or of a Major Archbishop and presents the assent or nomination of the Roman Pontiff to the candidates for the episcopate. It also assists the Oriental Bishops in their «ad limina Apostolorum» visit; it follows carefully the inherent problems of initial formation and permanence of the clergy, and the problems of priestly life; it promotes and assists consecrated life, and the life of the laity. The Congregation shows the Apostolic Sees fidelity to its continuing mission during this century by giving great attention to Oriental Liturgy, and promoting the study of oriental christianity. Finally the particular situations of the oriental communities give relevance to the financial assistance which is coordinated by this Congregation.

C. Burke, *Conjugal Love: New Juridical Perspectives?* This article considers the following points: Marriage and conjugal love: new perspectives opened by the Second Vatican Council; The debates of the 70's as to possible modes of juridical relevance to the idea of conjugal love; The position in the Roman Rota (sentence *coram Fagiolo* del 30th October 1970); The Code of 1983 (first impression of the juridical non-relevance which love imposes); The possible redevelopment of the debate with a more rigorous definition of terms, and a closer examination of the Code; It would seem more interesting to concentrate on the «*sese mutuo tradunt et accipiunt*» of canon 1057#2 than on the «*consortium totius vitae*» or in the «*bonum coniugum*» of canon 1055; The genuine «self-giving» and «accepting-of-the-other», which is now presented as an essential element of consent, this constitutes an act of love; Affective and effective love; the wilfulness of love; Does a «*ius ad amorem*» exist? within the terms expounded there is the possibility of a positive answer and uniting the «*ius ad amorem*», within the commitment of conjugal love, with the correlative and reciprocal «*obligatio amandi*»; This would mean dealing with an *effective* love and not necessarily an affective love.

G. García Cantero, *The Effects of Divorce in Spain (1981-1994)*. The effects in the past fifteen years, since the re-introduction of divorce in Spain, by virtue of the Law of 7th July 1981, are quantifiable using the official statistics of the number of absolute decrees. These demonstrate a steady, though definitely growing tendency in relation to the number of marriages celebrated: the lowest number reached was in 1985 with 9.1 % down from the 14.8 % of 1983. Within the European

Union we figure, together with Italy and Greece, among the countries with the lowest divorce rate. However, the number of decrees of separation, now given exclusively by the civil jurisdiction, may be of greater concern: in the period of 1981-1994 the number is over 425,000, this being a constant, uniform and accelerating growth. Other statistics complete this data (number of births, the birthrate and extra-matrimonial births). Socially the impact of divorce is increasing within Spanish society, especially in the institutional erosion of the concept of marriage.

M. Vidal Gallardo, *Jurisprudential Evaluation of the Work of Religious for Third Parties*. In recent times conflict situations relating to the work of religious for third parties have been presented before the Civil Jurisdiction for social order. The situation is aggravated in those cases where the entire question has become secularised. This has happened in a number of judicial resolutions which are, therefore, specially interesting. The particular position of religious within the canonical statute, their particular style of life and the singularity of the commitment that they assume condition, to a great extent, the juridical regime applicable to work done outside the confessional organisation of which they are members. What's more, the contracting of the professional services of religious is unlikely to be free from the interference of their community and, consequently, the juridical bond is not directly established with the person contracted. What makes it difficult to give, to a great degree, a precise juridical qualification is precisely that relationship, by virtue of which, certain services are rendered. For this reason this article gives an exposition of the various judicial resolutions which tribunals have decreed on this particular subject. It concentrates on those questions considered by this jurisprudence which, to greater or lesser degree, are encountered in the working relationships of religious for third parties. In all these cases, the tribunals, which pertain to social order, have declared themselves none competent to hear the contentious questions which are presented to them, alleging that there is no employment relationship established between the religious concerned and the third party employer.